

令和4年度も頑張りました(^-^)

3年生は、公立高校後期試験も終了し、3月14日(火)の卒業式まであと学校に来るのは3日となりました。

振り返れば、入学間もなくの休校、そしてコロナ禍の中学校生活と、これまでにない経験を余儀なくされた3年間でした。そんな中でもたくましく成長した琴海っ子たち。これからの時代はまさに私たちが経験したことのない中を生きていく、そう考えれば学校生活は意味のあるものだったと思ってくれるだろうと信じています。

琴海中の最高学年として頑張った卒業生の旅立ちをみんなで祝福しましょう。



学校評価の結果から

1月に保護者の皆さまに学校評価をしていただきました。まずはコメントをいただいたものを紹介します。せっかくいただいたので、回答も併せて記載いたします。

【質問】

○評価の回答欄に中間が無いのは何故ですか？

➡長崎市教育委員会が作成した学校評価の様式を市内統一で実施しているのですが、おそらく中間(どちらでもない)を入れるとそこに集中してしまい評価が取りにくいからだだと判断します。

【要望等】

○感染症の発生状況など知らせてほしい。

➡琴海中学校ホームページに週末の状況として出席停止者数をお知らせするようにしました。

○子供たちの声を寄り添い聞いてもらいたいです。

➡大事なことです。職員で共通理解し、聞くようさらに努めます。

○職員(先生)に対するアンケートを実施すべき。体罰ではなく、言葉の体罰がひどすぎる。頭ごなしに怒鳴りつけたりする先生もいる。

➡2月に実施した調査では、今年度体罰はありませんでした。しかし、今後も指導時の言葉等には十分に注意しながら、生徒の自律を促すようにして行きます。

○下校時刻や臨時バスの情報を安心メールでほしい。特に、形上方面はバスも少ないので。

➡1度バスの時刻表についてはメールお知らせしました。臨時バスの情報は分かりにくいこともありますので、各家庭で確認をお願いします。下校時刻についてもお子様と確認をしてください。

○単元テストはそのまま継続して頂いてよいと思うのですが、中間や期末テストをまた行ってほしいです。まとめのテストへの取り組み方は、高校に行っても必要なスキルだと思います。今後の琴海中のレベル向上を願っています。

➡生徒・職員からの要望に添えて、「まとめテスト」として実施した学年もありました。次年度は全学年でまとめテストを実施します。

○体育館を建て替えてほしい。

➡今年度、屋根及び外壁の改修が行われました。これにより雨漏りは改善されたと信じています。市議会でも取り上げられましたが、土台が頑丈ゆえに建て替えレベルにないとのこと。しかしながら、今後も建て替えについて市教育委員会へ要望は続けていきたいと思えます。

○テスト後に間違っただけの箇所のやり直しをする訂正ノートのやり方を検討した方がよいのではないかと思います。

➡教科により実情が異なりますが、訂正ノートの効果的利用について今後検討し充実させていきます。

質問内容	アンケート結果 (肯定的割合・%)		
	児童 生徒	保護者	教職員
	教育目標を達成している	89%	90%
明るく楽しい雰囲気である	96%	93%	94%

○教育目標をほぼ達成できている状況ではあるが、1割程度の生徒がまだである。次年度は、生徒会の目標やスローガンに校訓を絡めながら全員の意識化を進めていきます。

ルールやマナーを身に付けている	94%	85%	81%
挨拶をよくしている	85%	85%	88%
教職員は悩みや相談に親身に対応している	90%	83%	100%

○今年度制服・校則見直し委員会を立ち上げ、自分たちのルールの見直しを行いました。自分たちで作ったルールやマナーを守って行くよう意識は高まったようです。

なお、制服の見直しアンケートの結果、変更したいが3割で、残りは現状のままでいい、どちらでもよいという意見でしたので、今回は見直しについては着手しないことにしました。

○挨拶については継続して指導を行います。ご家庭でもさせてください。

学校はいじめ防止のための対策をとっている	90%	80%	100%
生命や人権を尊重しようとする心が育っている	94%	84%	88%
平和の大切さを感じ、その思いを発信しようとしている	87%	85%	100%
学校は教育的ニーズに応じた教育を行っている	92%	91%	100%

○学校では月に1回の生活アンケート調査によるいじめ等の把握、教育活動全般を通して人権を踏みにじるような言動への指導や啓発を継続して行っています。それでも今年度は5件のいじめ事案が発生し指導しました。加害者の認識不足や大人が見えにくいところで行われる「いじめ」、あるいは「いじり」も含め被害者からの訴えに対して、私たち職員全員で厳正に対応しておりますので、何か気がかりなことがありましたらいつでも連絡をください。

伝統や校風、地域の実態に即した教育を行っている	87%	90%	100%
わかりやすい授業を行っている	94%	85%	81%
家庭学習の習慣が身に付いている	67%	62%	27%
将来の自立に向けて適切に指導している	87%	80%	94%

○「家庭学習の習慣が身につけている」の評価がとても低かったことは今後の課題です。

私は、今の時代は「学び」が必要な時代になっていきますし、これからもそうだと思います。特に日進月歩に進化しているIT産業などに立ち向かうには、自ら学びに向かう習慣は必要だと思っています。出された宿題をする習慣作りから興味あるものに没頭する時間を管理する力まで、家庭での学びの習慣をぜひ作ってほしい。

衛生管理に努め、健康に関する教育を行っている	90%	90%	94%
早寝・早起き・朝ごはん(基本的生活習慣)が身に付いている	76%	74%	85%
体力向上に努めている	92%	90%	94%
食に関する教育活動を行っている	83%	88%	100%

○基本的生活習慣については言わずもがなです。

児童生徒の安全に気を配っている	95%	91%	100%
学校の状況は通信やHP等で知ることができる	86%	94%	94%
学校はPTAや地域との連携がとれている	90%	83%	88%
教育環境が充実し、整備されている	87%	87%	88%

○学校だよりも途切れてしまいましたが、学校のホームページで子供たちの様子を届けました。今年度ホームページへの2万アクセスを目標にアップしてまいりましたが、皆様のご協力で見事達成しました。

今後も、琴海中学校

ホームページを楽しみにご覧ください。



年度末・年度始めの予定について

- 3月12日(日) 育友会環境整備作業
- 13日(月) 卒業式予行練習
- 14日(火) 卒業式 9:05～
- 15日(水) 公立高校合格発表
- 16日(木) 小学校卒業式
- 19日(日) 家庭の日
- 20日(月) 2年生高校説明会(玉成高校)
- 22日(水) 新入生物品販売
- 23日(木) 小中連絡会
- 24日(金) 修了式、離任式
- 4月7日(金) 始業式
- 10日(月) 入学式

1年間愛読ありがとうございました。<m(__)m>